
平成 31年第 1回定例会「一般質問通告表」 

 

【 一 般 質 問 】 

１．森 下 幸 泰（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．持続可能なまちづくりのために 

(1)次代への対応としての持続可能な開発目標（SDGs）について 

①SDGs の理念を踏まえたまちづくりについて 

 

 

２．防災について 

(1)過去の教訓を活かすために 

①過去の風水害を教訓とした防災・減災 

②昨年の避難所開設状況と今後の対策 

③避難所数と職員の配置について 

 

(2)自主防災組織について 

①結成率と活動状況について 

 

(3)企業との連携について 

①防災協定について 

 

 

２．満 仲 正 次（桑風クラブ）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．子どもの人権擁護について 

(1)児童虐待の実態について 

①児童虐待に関する情報の周知方法について 

②過去５年間の児童虐待件数について 

③虐待を受けていると通告した児童に対する対応について 

 

 

２．桑名市民満足度調査について 

(1)調査の結果について 

①結果の概要について 

②今後の対応について 

 

 

３．多度地区小中一貫校多機能複合化事業について 

(1)地域住民への周知及び意見聴取の方法について 

 

 

 



３．愛 敬 重 之（フォーラム新桑名）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．「命を守ることが最優先」について 

(1)学校教育施設について 

  ①施設の修繕について 

  ②施設の安全性について 

 

(2)マチコミアプリ情報から 

  ①不審者情報について 

 

 

２．地理的優位性を活かした元気なまちについて 

(1)道路網について 

  ①高速道路網の活用について 

  ②多度工業団地に接続する道路網について 

 

(2)まちづくりについて 

 ①民間主導型のまちづくりについて 

 

 

３．「桑名をまちごと『ブランド』に」について 

(1)総合運動公園について 

  ①多目的広場やその周辺の今後の利用について 

 

(2)スポーツ施設予約について 

  ①利便性向上について 

 

 

４．「納税者の視点で次の世代に責任ある財政に」について 

(1)働き方改革について 

  ①勤怠管理システム導入について 

  ②職員の適正配置について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



４．森  英 一（公明党桑名市議員団）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．防災・減災について 

(1)担い手育成について 

  ①市職員の担い手育成について 

  ②自主防災組織、自治会の担い手育成について 

 

(2)指定避難所の運営について 

  ①避難所情報について 

  ②空調設備について 

 

(3)４つ（北勢地域、市、自治会、個人）のタイムラインについ 

 て 

  ①コミュニティタイムラインについて 

  ②マイタイムラインについて 

 

(4)情報伝達について 

  ①デジタル同報系防災行政無線の補完について 

 

(5)避難について 

  ①城南地域の避難対策について 

  

(6)Net119 緊急通報システムについて 

  ①活用と周知について 

 

 

５．多 屋 真 美（日本共産党桑名市議団）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

 

１．介護タクシーについて  

 (1)利用しやすいように、改善出来ないか。 

 

 

２．福祉ヴィレッジについて 

(1)介助が必要な生活弱者の施設のため、建設にあたって、配慮 

が必要ではないか？ 

 

 

３．障害者支援について 

(1)施策の改善など障害者の要望に沿ったものに出来ないか。 

 

 

４．幼稚園、保育所について 

(1)一時保育所の移転理由と、移転後の保育形態はどうなるのか。 

 



(2)日常的に不足している、保育士確保について。 

 

(3)老朽化した、保育所、幼稚園の園舎の修繕計画はどのように 

なっているか。 

 

 

５．幼児教育無償化について 

(1)国による市の費用負担についての考え方は？ 

 

６．国民健康保険税について 

(1)高額のため負担の大きい国民健康保険税の負担を軽減する考 

えはないか？ 

 

 

７．はしか対策について 

(1)予防接種に対する補助について。 

 

 

 

６．伊 藤 研 司（無会派）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．多度地区の方々が理解・納得できる小・中一貫教育を 

(1)小山土地区画整理事業用地を軸として、第３・第４工区の活 

用を！ 

①児童数の激減から 

②多度青葉小学校統合問題から 

 

 

２．駅西土地区画整理事業 

(1)桑名中央線より南の地域（小野山、馬道）の今後の工事予定 

は？ 

 

 

３．子どもを中心とした「まちづくり」を 

(1)乳幼児・児童虐待事件、教師の児童への性的暴力を含めた虐 

待事件をなくすために！ 

①小学校の空き教室を、児童館的役割を持った（仮称）地域 

コミュニティ集会所に！ 

 

 

４．福祉ヴィレッジ問題 

(1)伝馬公園における試掘調査から 

 



７．水 谷 真 幸（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．子ども一人ひとりにあった教育について 

(1)外国人児童生徒への対応について 

 

(2)特別支援教育について 

 

 

２．教職員の負担軽減について 

(1)教職員の業務負担について 

 

(2)地域社会と進める学校づくりについて 

 

 

 

 

８．仮 屋 武 人（桑風クラブ）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．まちづくりについて 

(1)次世代技術等の活用について 

①全国の活用事例について 

 

 

２．桑名ブランド推進について 

(1)ブランド推進課について 

①業務内容について 

 

(2)映画誘致の効果について 

 

(3)「桑名ほんぱく」について 

①効果と実績及び今後の取り組みについて 

 

(4)「ミズベマルシェ」及び「ミズベバル」について 

①実験結果と今後の方向性について 

 

 

３．学校教育について 

(1)「農林水産体験実習」について 

①現状と今後の取り組みについて 

 

(2)次世代につなげる教育資料について 

①映画「クハナ」の活用方法について 

 

 



４．助成金について 

(1)各種助成金について 

①空き店舗対策に対しての助成について 

②新しい助成事業の見通しについて 

 

 

 

９．伊 藤 惠 一（無会派）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

 

１．ＰＦＩ事業 

 (1)事業評価『契約内容の検証と契約の見直し』について 

 

 

２．小学校規模の正否 

 (1)ＷＨＯ勧告と「あり方『答申』」と 

 

 

３．ゴミ・リサイクル事業 

(1)見直しの進み具合は 

 

 

４．『マンション１～３Ｆ店舗』条例 

 (1)エリアの拡大を 

 

 

５．北勢線事業 

 (1)まず親会社で負担を 

 

 

６．長良川河口ぜき 

 (1)操作規定順守・市の対応について 

 

 

７．リニア 

 (1)井戸ガレ・電磁波対策は 

 

 

 

 

 

 

 

 



１０．成 田 久 美 子（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．公立幼稚園について 

(1)再編後のあり方について 

①少子化に伴う幼稚園の将来構想について 

 

(2)今後の幼稚園のあり方について 

①ニーズの多様化に伴う取り組みについて 

 

 

２．空き家対策について 

(1)空き家の現状について 

  ①空き家数及び特定空き家数について 

  ②空き家が生じる要因について 

 

(2)課題及び今後の施策について 

  ①空き家バンクの活用について 

  ②市街化区域と市街化調整区域の空き家対策について 

 

 

３．市民自治について 

(1)市政に関して市民の理解を得るために 

  ①市政の現状を共有する場の創出について 

 

 

 

１１．水 谷 憲 治（桑風クラブ）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．新元号記念行事について  

(1)観光施策について 

①イベント等の実施について 

 

 

２．防災について 

(1)大地震による液状化現象について 

①液状化対策について 

②危険区域の把握について 

③危険区域への指導・注意喚起について 

 

 

３．ブランド推進について 

(1)ふるさと納税について  

①寄附金の実績及び活用状況について 

②今後の取り組みについて 



４．幼老共生について  

(1)幼老共生への取り組みについて 

 

 

５．青少年育成市民会議について 

(1)今後の市の関わり方について 

 

 

 

１２．渡 辺 仁 美（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．子育て支援策について 

(1)産前・産後のサポートについて 

  ①妊娠から出産、子育て期に至るまで、切れ目のない支援に 

ついて 

 

(2)子育て支援センターについて 

  ①新生児を持つ親の利用について 

 

(3)待機児童問題について 

  ①待機児童の現状について 

  ②きょうだいが別々の園に通うケースについて 

 

(4)小規模保育所について 

  ①卒園後の保活について 

 

 

２．子育てをしながら働くことについて 

(1)子育て世代の再就職支援について 

  ①ハローワークとの連携について 

 

 

３．子育て情報の発信について 

(1)市ホームページについて 

  ①内容の充実について 

 

 

 

 

 

 

 

 



１３．近 藤  浩（桑風クラブ）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１.歳入確保について 

(1)企業誘致について 

 ①用地の確保は 

  ②誘致活動は 

 ③関連する条例の改正について 

 

 

２.地域創造プロジェクトについて 

(1)(仮称)まちづくり協議会について 

  ①必要性、めざす形態、タイムスケジュールは 

  ②各地区の動きは 

  ③地域担当職員の役割、将来の引上げは 

  ④準備資金と一括交付金は 

 

 

３.桑名駅周辺整備事業について 

(1)桑名駅西土地区画整理事業について 

 ①進捗状況は 

 ②蛎塚益生線等の開通目標は 

  ③馬道地区での事業推進は 

  ④桑名市商業業務誘導地区建築条例の適用は 

 

 

４.三岐鉄道北勢線について 

(1)支援について 

  ①支援継続の必要性は 

②北勢線対策室の再編成について 

③西桑名駅の延伸と駅舎整備の予定は 

 

 

５.買い物支援について 

(1)買い物弱者への支援策等について 

  ①現状把握は 

  ②移動販売導入等の仕掛けは 

 

 

６.住宅開発等について 

(1)在良地区隣接地での開発について 

 ①開発の状況(開発の概要等)は 

 ②水の流れと対策、蓮花寺川の耐久性は 

  ③浸水地への影響は 



１４．冨 田 薫（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．市民サービスの向上と財政再建について 

(1)財政再建に配慮した、市民サービスの向上について 

 

(2)財政再建について 

  ①支出の節減及び自主財源の創出について 

 

(3)資産の有効活用について 

 

 

２．これからの地域づくりについて 

(1)孤独死について 

  ①現状と対策について 

 

(2)地域食堂（子ども食堂）について 

 ①市の関与について 

 

 

３．上下水道事業について 

(1)今後の方向性について 

  ①民営化・広域化の検討について 

 

 

４．窓口業務について 

(1)超大型連休中の体制について 

 

 

 

１５．諏 訪 輝 富（桑風クラブ）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．上水道事業について 

(1)水道管路・施設について          

①浄水場、配水池の耐震化及び緊急遮断弁について 

②水道基幹管路を含む水道管路の耐震化について 

③水道管路の経過年数及び老朽化について 

④第１次配水管網更新計画（H28 年度～H36 年度）の第１ 

期計画の進捗状況について 

⑤災害時の早期復旧について 

 

(2)道路事業と水道管路更新について 

①両事業の調整について 

 

 



(3)上水道事業の財政状況について 

①合併後から現在までの料金改定の状況について 

②全国・類型・県内市町との料金体系の比較について 

③今後の料金改定を含む財政計画について 

 

２．下水道事業について  

(1)財政状況について 

①現状と今後の料金改定を含む財政計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ 参 考 

 発言方法には次の２通りの方法があり、各議員がいずれかを選択しています。 

① 一問一答方式 議員から発言通告順に一項目ずつ質問し、それに対して市長部局側から 

答弁する方式です。 

② 併 用 方 式 議員からまず、発言通告に記載の質問を一括して質問し、それに対して

市長部局側から一括して答弁した後、再質問以降は一問一答で行う方式

です。 

 


